
40 余家企业、商户带来百余种蔬菜、水果、花卉等品类种子

本报讯（记者 李娜 通讯员 庄怀春 朱笛 崔鸣）

3月31日上午，首届新发地种子·种苗嘉年华在新发地

国际农产品会展中心正式拉开帷幕。据了解，本次活

动以“深耕合作沃土，弘扬种业振兴”为主题，设立1

个主会场、2个分会场，吸引40余家企业、商户参展，

通过举办种子、种苗展示展销等活动，把更多的优质

蔬菜、水果等品种引进首都市场，满足市民高品质生

活消费需求。

在种子种苗展销区，北京中研益农种苗科技有限

公司的工作人员正在向顾客介绍企业研发培育的番茄

优质品种，记者了解到，中研益农总部位于丰台科技

园，在王佐镇南岗洼佃起村有企业的科研基地，目前

企业研发的番茄品种有苹果青、味多美9号草莓番茄

以及普通的硬粉大果番茄，企业的番茄种子不仅销往

全国，而且销往全世界40多个国家。“现在我们的品

种研发已经牢牢掌握在自己的手中，完全不用依赖国

外的资源，而且种子大量出口到国外，尤其是在粉果

番茄和果菜两用番茄领域，我们的研发能力和水平已

经处于领先地位。”北京中研益农番茄种业销售部副

总经理周国林告诉记者。

在北京花乡农科进出口有限公司展台前，市民可

以品尝到连续三届荣获农业农村部“国家优质稻品

种食味品质鉴评金奖”的“天隆优619”粳稻品种。

同时，富含钙铁锌和花青素的功能性稻米品种“津特

6”、圆粒高产品种“天隆粳4号”“隆粳59”等也都受

到了粳稻种植业生产大户的广泛关注。花乡农科技术

总监宋岩介绍，该企业与国家粳稻工程技术研究中心

是战略合作伙伴，双方共同选育符合消费者需求的各

种优质高产稻米品种投入标准化生产，通过稻谷优质

优价实现农民增收，助力乡村振兴，不仅为北京“优

质米袋子”提供保障，也为京津冀农业领域“三品一

标（品种培优、品质提升、品牌打造，标准化生产）”

联动发展提供创新模式借鉴。

走进新发地国际农产品会展中心，各类种子种

苗及成品琳 琅满目。记者了解到，本次嘉年华共有

40余家企业、商户到场参展，带来百余种蔬菜、水

果、花卉及其他种类种子。这其中，既有北京绿色阳

光种子有限公司、北京君苗科技有限公司等种业公

司、农业科技公司，也有北京仙龙园艺研究所等园艺

研究所。现场还有蔬菜、水果、花卉等多个品类的展

示产销，以及化肥、农药、农膜、园艺工具等展台。丰

我区举办首届新发地种子·种苗嘉年华

商户向顾客推荐西红柿新品种。商户向顾客推荐西红柿新品种。李娜 摄李娜 摄

台区农业技术推广中心刘术生老师也来到现场进行

农业技术指导。

“本次活动持续至4月2日，主会场可直接根据

需要进行交易，实现主、分会场高频互动，同步开展

种子售卖活动，展现多元购物消费场景。”新发地农

产品批发市场总经理张月琳介绍说。据悉，本届种子

嘉年华活动采用“1+2+N”的方式进行。1即1个主会

场，设在新发地国际农产品会展中心内外，除举办种

子·种苗嘉年华启动仪式外，还设置蔬菜、水果、花

卉、有机产品四个区域，以种子、种苗、成品等形式，

本报讯（记者 原梓峰）3月31日，记者从王佐镇

佃起村获悉，巨幅稻田画育种正在进行中，将再为京

城增添巨幅稻田画。

早晨8点刚过，金岗盛兴度假庄园负责人梁立柱

便带着工作人员开展巨幅稻田画的育种工作。育种棚

内，一台水稻育苗播种机正在工作，5名工人分工协

作，向三个槽内分别添加土壤、种子和水，再将育种

盘放置在传送带上，不到30秒时间，一个育种盘就被

装置好。“一天可以装置2000个育种盘，装好的盘子

被整齐码放在温室大棚下，用无纺布覆盖，需要控制

温度和湿度，待到可移植时会在田里插秧，今年稻田

画将以‘丰宜福台 美丽王佐’的字样为市民呈现。”

梁立柱告诉记者。

据了解，育种大棚里保持恒温22度，在水稻苗的

上方设有浇水设备，根据种子的需水量随时浇水，7

天就可以出芽，40天便可以开始插秧。

近年来，随着巨幅稻田画知名度的增加，越来越

多的市民选择到此打卡。“今年我们在稻田周边设置

了10多个卡通座椅，大家来了后不仅可以看稻田画，

还可以坐在稻田边闻稻香。”梁立柱说道。

佃起村由佃起、南岗洼和水牛坊三个自然村组成，

佃起村种植水稻的历史可以追溯到清代，水牛坊村是

因为饲养耕种稻田的水牛而得名，岗洼村地势低洼，

一到雨季就积水，水资源丰富。村徽上融合了水稻、古

桥、水牛等元素，传承农业文明元素，祈盼五谷丰登。

梁立柱介绍，园区占地1000亩，春夏季，可赏花海，鲜

花烂漫；秋季，可观赏稻田画，稻米飘香，同期还可下

水拾趣，品河间野味，园区还提供了菜地租赁服务。

据了解，为了持续打造佃起村金岗盛兴度假庄园

的农业观光综合体，佃起村今年将继续打造水稻文

化，稻田下还将养殖稻田蟹、小龙虾、稻田鱼等动物

丰富农业品类。

马上就访

北京圣农高科农业科技有限公司王国祥

我们公司成立于2005年，主要销售朝天椒、娃娃

菜、松花菜这三个品种的种子，基地在云南、山西、河

南、山东等地。首届新发地种子·种苗嘉年华帮助我

们种子、种苗销售商与种植大户进行面对面对接。大

家在这个平台上充分地沟通和交流，一方面我们能提

供最优良的品种，另一方面种植大户能反馈给我们消

费者最真实的需求。我们希望种子·种苗嘉年华越办

越好。其实，从2005年至今，在朝天椒、娃娃菜、松花

菜这三个品种的种子发展方面均有新突破。朝天椒

映山红已成为干鲜两用及深加工的理想型单生朝天椒

新品种。我们销售的高辣品种，在国内比较领先。我们

自己培育的娃娃菜，口感好、抗病性强。我们会继续

努力，争取培养更多优质种子，带到种子·种苗嘉年华

与大家交流。

北京黄土岗源丰种苗有限公司刘振杰

新发地市场位置好、规模大、管理规范，经过这么

多年的发展，知名度越来越高。这也为我们种子产业

发展搭建了很好的平台。我们主营种子、种苗、花卉种

子、花肥、农药等。我们的产片主要供给北京周边、河

北、内蒙古等地。首届新发地种子·种苗嘉年华帮助我

们认识更多的新朋友，帮助把我们优质种子、农药、化

肥、种苗推销出去，让种植户有了更多、更好选择，实

现了互惠互利。希望下届嘉年华增加展销摊位和科技

创新论坛等内容，让更多商户受益。

丰顺利农种子公司黄培芳

我公司在新发地市场经营种子20多年了，推广种

子、给农户提供种植技术以及终端的蔬菜销售。新发地

市场这个平台能提供一站式的服务，让我们把看不见

的高端技术进行成果转化，把高端蔬菜品种直接对接

到餐桌上。这些产品能通过新发地市场推广到京津冀，

辐射整个华北及东北、西北地区。以后，我们还会通过

新发地这个平台，把更多科研成果转换成餐桌上的美

食，让首都的菜篮子更丰富，让市民朋友们能吃上更多

奇特的放心菜。

沃艾农（北京）农业科技开发有限公司姜春青

沃艾农公司是一家集种子科研、种植基地、产

品开发、市场销售为一体的大型农业公司。多年来，

我们以种子资源为起点，以发挥首都优势，以北京新

发地市场为平台，其他合作商超、种植基地为纽带，

主要开展优良种子推广、种植基地开发、市场流通体

系完善等农业种植、农产品代销代发等业务。目前，

公司已经实现产地品种规划种植、农业技术指导、

仓储分拣打包、物流体系运输、行情信息掌控等全

链条衔接，形成“以销定产”模式，打通了种子、产

地、市场渠道环节。新发地首届种子嘉年华活动丰富

多彩，品种琳琅满目，让老百姓亲身感受种子科技进

步，品种多元化多样化，助力新型农业。希望多举办

类似于种子推介会这样的活动，落实乡村振兴政策，

引领示范现代农业。

北京盛丰地种子有限公司薛雅茹

我司从事农业种子经营40余年，是北京丰台区种

子协会理事单位，依托北京丰台农业技术推广站的成

熟经验支持发展至今，在大兴有合作基地提供种植培

育技术。主要经营蔬菜种子的批发与零售，对于老北京

传统蔬菜种子的提纯复壮等方面有丰富的种植与销售

经验。这次种子节的举办十分圆满，为我们广大种商推

广自身提供了更好的平台，同时增强了各个商户之间的

沟通，创造了一个有序共赢的营商环境，希望能够多参

与此类活动。

向种植大户、种业专家等集中展示；2即2个分会场，

分别设在新发地种业大厅和位于丰台区王佐镇的国

家级农作物品种展示评价基地，是现货交易区；N即

多个合作企业、商户共同参加种子、种苗展示展销。

作为首都的“菜篮子”“果盘子”，新发地市场在

连接种植端和消费端，推动种业振兴方面具有很强优

势。据花乡街道党工委委员、办事处副主任张赓正介

绍，新发地市场将充分发挥行业优势，把市场打造为优

质品种展示推广之地，把各类种植基地建设为优质品

种种植示范之地、科技成果转化之地，努力为提升中

国蔬菜、水果等种业的竞争力做贡献，进而带动都市

农业发展，不断擦亮“新发地”品牌，推动乡村振兴。

“近年来，丰台区依托国家级农作物品种展示评

价基地，从多年来种业大会展示示范品种中精心筛选

出四大类、特色作物品种60余个，总计9万余株种苗目

前长势喜人，已做好定植移栽准备。”区农业农村局相

关负责人介绍说，丰台区将聚焦农业科技应用示范、

花卉文化消费、生态观光农业，重点吸纳种业技术研

究和成果转化机构，加快我区智慧农业发展，让丰台

农村步入高质量倍增发展“快车道”。

巨幅稻田画将如约再现王佐佃起村

梁立柱带领工作人员开展巨幅稻田画的育种工作。梁立柱带领工作人员开展巨幅稻田画的育种工作。原梓峰 摄原梓峰 摄
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新发地市场大葱大王毛勇习

“高产量大葱
带动我们老家脱贫致富”

毛勇习,女,1980年出生，是新发地市场大

葱大王。

“我2002年来新发地卖大葱。刚开始，我

对种子没有太多的了解。简单地认为只要大葱

市场能接受就行。我记得起初大家卖的大多都

是章丘葱。到了冬天，市场上就没有那么多鲜葱

了。冬天有鲜葱的时候，用的是日本‘铁杆’葱

种。‘铁杆’葱种是日本研究出来的，但在日本育

苗育不好，产量也上不去。所以就在中国育苗，

并在山东安丘育苗量产，最高亩产能到6000-

8000斤。后来，咱们中国科学家对大葱品种进

行科技改良，成功培育出自己大葱的种子。这个

大葱种子育出来的苗，亩产逾1.5万斤，在福建沿

海地区，亩产可以达到2万斤。中国品种种出的大

葱，现在不仅满足国内市场，还出口日本、韩国、

澳大利亚、美国等。我们公司每年都会在大葱基

地留出专门地块，把种出的大葱留成种子。这些

种子一是自己用，也会跟行业内的朋友们交流、

分享用。我的老家在河南商水，2014年，我在老

家发展大葱种植。种植基地从最初的200亩，发

展到现在的13000亩。在大葱种植基地里，种植

技术、种子、管理等全部都是我们自己的。高产

量的大葱，带动我们老家脱贫致富，这里面也有

种子的功劳。”

丰台农业大咖
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